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 マイナ保険証を基本とする仕組みへ移行しました。　～受診の際は、マイナンバーカードをご持参ください。～

令和7年1月1日より、新たに医師が着任しました。

けいなん総合病院

表紙を飾る写真・イラストの
作品を募集しています！
詳しくは病院ホームページをご覧ください。

採用者には
粗品を進呈
いたします

教えて病院の人教えて病院の人
ご意見箱に届いたお子様の質問やご意見に
総務課長 藤原 仁がお答えいたします。

しつもん

おこたえ

大人になったら、病院で働きたいです。
どんな仕事がありますか？

　病院ではひなさんがよく知っている医師や看護師の
ほかにもいろいろな仕事があります。
　患者さんにお薬を渡したりお薬の飲み方などを教え
る薬剤師、患者さんの血液やおしっこなどを検査する検

質問者 ： ひなさん

査技師、患者さんの体の中の写真を撮る放射線技師、ケガや病気で
不自由になった患者さんの体を治す理学療法士・作業療養士・言語
聴覚士、入院患者さんの献立を作ったり、食事のとり方などを教え
る管理栄養士、入院患者さんの食事を作る調理師、病院にあるいろ
いろな機器を管理する臨床工学技士、ケガや病気で不安になって
いる患者さんからの相談にのる社会福祉士や介護支援専門員、入
院患者さんや入所者さんが快適な生活が送れるよう手助けする介
護福祉士、歯科医師をサポートして虫歯予防を教える歯科衛生士、
患者さんの治療費を計算する事務員、などなどいろいろな仕事が
あってたくさんの人たちが活躍しています。
　もっとくわしくどんな仕事をしているか知りたかったら、またしつ
もんしてください。

総務課長　藤原 仁

～食事のムセについて～
　食事でムセることはありますか？ムセとは、唾液や食べ物が誤っ
て気管に入ってしまい、咳き込むことをさします。特に、水やお茶な
どのサラサラしたもの、ゆで卵や芋・焼き魚のようなパサパサしたも
のは食べにくくムセやすい食材としてあげられます。ムセが起こって
も、気管に入った唾液や食べ物が出せないと、誤嚥性肺炎を引き起
こしてしまうことがあります。
 ムセの対策としては、ゆっくり食べる、口に入れる量を少なくする、
食事前に嚥下体操をする等があげられます。また、ムセやすい食材
（料理）はそのまま食べたりせず、小さく切ったり、柔らかく煮込んだ
りする事で噛みやすくなったり、飲み込みやすくなったりします。他に

言語聴覚士　馬場 恵里子

整形外科 外来診療日山岡 茂雄（やまおか　しげお）医師 ●水曜日／（第2以外）午前・午後　●木曜日／ 午前

病院からのお知らせ

　2024年12月2日から病院受診の際に、
マイナ保険証のご利用を基本とする仕組み
に切り替わりました。
　マイナ保険証のご利用より、受付を顔認
証付きカードリーダーよりスムーズに行え、
過去の特定健診の結果や薬情報を医師や薬
剤師と共有でき、正確なデータに基づく診
療・薬の処方を受けられます。
　ご来院の際はマイナ保険証をご持参の
上、会計窓口の顔認証付きカードリーダーに
て認証をお願いいたします。操作など分から
ない場合は、スタッフが対応しますのでお声
がけください。
※これまで通りの健康保険証を用いた受付は、保険証の種
類に応じて下記期限まで使用可能です。

①有効期限の表記がある保険証
　（国民健康保険、後期高齢者医療保険）
　令和７年７月31日まで
②有効期限の表記がない保険証
　令和７年12月１日まで

も、食材にとろみを付けたり、まとまり感を出すのも良いでしょう。小
麦粉や片栗粉などを使って餡かけにしたり、食材にオクラやすりおろ
したレンコン、マヨネーズ・練りごま・ヨーグルトなどを使うとまとま
り感がでます。ただ、とろみも強すぎると飲み込みにくくなりますので
注意が必要です。
　食後にはしっかりと歯を磨き、口の中を清潔
にしましょう。口の中の細菌を除去することは、
誤嚥性肺炎の予防にもつながります。安全にお
いしい食事をし、毎日を元気に過ごしましょう。

どうぞよろしくお願いいたします。

写真の提供 ： 上越市　川合 美和子さん

病院の取り組みや活動をお届けする為Instagram（インスタグラム）を開設しました！
様々な情報を随時投稿します。是非フォローしてみてください！！



新年あけましておめでとうございます

病院長 平野 正明

　新年あけましておめでとうございます。
　昨年の元日は、能登半島地震が発生し、当院は屋上のパネルが損壊するなど大きな被害を受
けました。「人は見た目が９割」という説もありますだけに、病院の看板であるパネルが崩落したみ
すぼらしい姿は、私たち職員にとってもショックでしたし、利用者の皆様方からも多くの心配のお言
葉をいただきました。ようやく関係各所のご支援で修繕が始まり、少し安堵しているところです。
　さて、昨年来報道されている通り、新潟厚生連は、経営危機が表面化し、地域の皆様方をはじ
め当院の職員にも、大きな不安とご心配をお掛けしてきました。私たち厚生連は、公的医療機関と
はいえ、民間事業体であり、しっかりとした財務基盤がなければ、経営破綻してしまいます。折しも、
昨年の日本病院学会の相澤会長の基調講演で、「我が国の病院は、撤退戦の局面に入っている」との認識が示されました。少子
高齢化、人口減少社会で、いかに地域の皆様方の健康を支え、医療を守っていくか、特に上越妙高地域のような過疎地の医療
が、大きな曲がり角に来ていることは間違いありません。安穏と現状維持を続けていけば、地域医療はあっという間に立ちいかなく
なり、地域から病院が消滅する危機に瀕していると感じています。
　そういった大きな転換期の中、私たちけいなん病院は、医療の基本をしっかりと見つめ直し、「何のために、けいなん病院は存在
しているのか？」「私たちは、何のために病院で働いているのか？」という使命をしっかり考えながら、本年も地域の皆様方の健康を支
えてまいりたいと思っています。
　厳しい１年になることが予想されます。「春の来ない冬はない」という希望と、一方で「変化に対応できないものは淘汰される」とい
う強い危機感を持って、私たちは歩みを進めてまいります。本年も何卒よろしくお願い申し上げます。

事務長 久住 信司郎

　新年あけましておめでとうございます。地域の皆様、関係者の皆様には、日頃よりけいなん総合
病院並びに老人保健施設はねうまの里の運営に格別のご高配を賜り厚く感謝申し上げます。
　私は、令和６年４月１日付け人事異動にて病院事務長兼老健事務部長として着任しております
久住信司郎と申します。当院には１６年ほど前に３年間勤務させていただいており、今回が２度目
の赴任になります。当時からは地域事情や病院機能が変わっているところもありますが、職務に精
励して参りますのでよろしくお願いいたします。
　さて、当院の運営状況としては、先人の経営改革や地元自治体である妙高市のご協力等によ
り、近年は黒字運営を継続出来ております。しかしながら、各種報道にあるとおり本会全体では、非
常に厳しい経営状況にあり、当院の今後についても決して楽観できるものではありません。昨年の能登半島地震により損壊した病
院建物の修繕や病院情報システムの更新による設備投資負荷、最低賃金の上昇、物価高騰による各種経費の上昇により、事業収
益だけでは費用を賄い切れない状況になって来ております。この様な状況の中、新潟県や地元妙高市へ財政支援をお願いしなが
ら、更なる経営改革に取り組んで行かなければならないと思っております。何れにしましても、当地域に必要な医療を今後も継続的
に提供できるように努めて参りたいと思いますので、地域の皆様、関係者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

　こんにちは。薬剤部について紹介いたします。
　「薬剤師は調剤、医薬品の供給、その他薬事衛生をつかさどることに
よつて、公衆衛生の向上及び増進に寄与し、もつて国民の健康な生活
を確保するものとする」と薬剤師法第1条に定められております。難しい
文言で書かれておりますが、要は「薬に関わることで皆様の健康管理に
役立つことを生業とする」ということですね。

　そこで突然ですが質問です！皆様「薬を不安なく飲めて（使えて）ます
か？」
　薬を調剤し（つくり）、お渡しするだけであれば、AI技術が進むこの時
代に薬剤師ではなくロボットにより代替されるでしょう。当薬剤部では
「地域の患者さんより信頼される安心・安全な薬物療法を提供する」を
理念に皆様が安心して薬を飲めるよう個人に合わせた説明を実施した
上で薬をお渡ししております。というのも、同じ薬を使用する患者さん
でも使用目的や身体状態がそれぞれ異なるため、その方に沿った使い
方や量があるためです。
　医師から処方された薬が何故必要なのか、他院で処方された薬との
飲み合わせは問題ないのか、そうした疑問などにもお答えし皆様が積
極的に治療に参加できるようサポートして参ります。その際、お薬手帳
をご持参いただくことでよりスムースに正確な対応が可能となります。
薬のことで困った際は、お気軽に薬剤部スタッフへお声がけください。
お電話でお問合せいただいても結構です♪

みんなイキイキ

職場紹介シリーズ 薬剤部職場紹介シリーズ 薬剤部
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感染管理認定看護師（CNIC）ってなに？
　特定の看護分野において日本看護協会の認定を
受けた看護師のことです。取得後は「実践」「指導」
「相談」の役割を担います。「実践」は、病院での感染
を予防する・感染の広がりを抑える、といった取り組
みを行うことです。「指導」は、病院のスタッフに対し
て感染管理の考え方や方法をレクチャーすることで

す。「相談」は、院内の感染管理について医師、薬剤
師などの多職種間でコンサルテーションを行った
り、院内のスタッフの感染管理をサポートしたりす
ることです。感染管理は病院全体で取り組む必要が
あり、さまざまな職種のスタッフとともに対策の計画
や環境・制度づくりを行っています。

感染管理認定看護師　葭原 那佳子

～院内感染対策委員会（ICT：Infection Control Team）～

委員会紹介シリーズ

　こんにちは。感染対策委員会です。

● ICTって？どんなことをするの（しているの）？
病院内で感染症対策をおこなっている委員会です。

● メンバーはどんな職員がいるの？
　医師、感染管理認定看護師（CNIC）、看護師、薬剤師、臨床検査技師、など
多職種で構成されています。

● 具体的な取り組み
　病院を利用される多くの方々は、他の人に病気をうつしてしまう感染症を治
療するために、また持病を治療（病気のため免疫力が低下して感染症にかかり
やすい）するために来院している方がほとんどだと思われます。
　私たちは、人から人を介して感染性のある病原体を蔓延させないよう感染
対策（清掃や手指消毒など）を中心に、教育や情報提供や指導を行っています。
　感染ICTの主な活動は次のとおりです。

　院内だけでなく、近隣の病院やクリニック等と共に地域の感染対策を推進
する役割も担っています。保健所と情報を共有してインフルエンザや新型コロ
ナウイルスをはじめとした感染性病原体の流行を把握して、先手先手で対策
および対応をしております。
　このような活動を通じ病院感染の発生の予防対策や、発生時における迅速
な対応の徹底に務めています。
　病気を治療するために病院に来たのに感染症にかかってしまったり、働く職
員に感染してしまわないように日々活動しております。
　皆さまにお会いすることは、あまりありませんが安心して受診できるよう感
染症対策の面からしっかりと支えてまいります。

１） 院内の感染発生リスクの検討
２） 感染対策の向上に向けた現場スタッフとの連携
３） 院内ラウンドによる感染対策の不備の指摘と改善
４） 抗菌薬の使用量や治療効果などのデータの収集・分析
５） 感染対策に関する教育や啓蒙活動
６） 多剤耐性菌やウィルスによるアウトブレイクの早期発見・早期対応
７） 院内感染対策に関するマニュアルの作成と改訂
８） 院内の抗菌薬適正使用の監視
９） 職業感染防止対策
10） ワクチン接種、針刺し・切創および皮膚・粘膜曝露時の対応、結核対策。

みなさんを感染から守るため、頑張っています。
コントロール チームインフェクション

くす み しんじろう
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